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1946年，苏中“七战七捷”
的硝烟刚散去，华中野战军就
开始北上，国民党反动势力
迅速填补了这片土地的权力
真空，战争的阴霾再次笼罩
饱经沧桑的泰县（泰州市姜堰
区的前身）。

5月25日，中共苏中地委
书记钟民召开县委书记会议，
传达中共中央《关于清算减租
及土地问题》的指示，随后一
场变革土地制度的伟大运动
在姜堰拉开帷幕。6月下旬，
国民党军队向解放区悍然发
动全面进攻，地主和反动乡保
长纷纷组织“还乡团”，建立
反动武装和乡保政权并修筑
工事，对解放区进行清乡扫
荡，我党许多基层干部及其家
属惨遭杀害。中共泰县县委、
县政府机关虽然转移到通扬

河以南的农村，然而“五四”
土改并未停滞，革命干群躲在
青纱帐里核算账目，按照“中
间不动两头平”的政策，将地
主的土地分给贫苦农民。

1946 年农历七月初的一
天，姜北游击中队和楝树村基
干民兵班长王兆银带领的十
几名民兵在溱潼对国民党还
乡团展开了激烈的反扫荡战
斗，战斗结束后，他们一行数
人 来 到 张 家 舍 的 龙 须 庵 休
整。想不到行踪被一个叛徒
泄露给盘踞在溱潼湖北口的
国民党反动派。

得到消息的国民党反动
派如获至宝，迅速调动还乡
团，并且配备了机枪、火炮等
重武器，气势汹汹地扑向龙须
庵。游击中队的领导分析了
敌强我弱的严峻形势后当机

立断，决定冲出龙须庵，向王
家舍方向撤退。队员们一边
还击一边南撤，队伍顺利通过
了王家舍北河。为了阻止敌
人的追击，队员们把木桥中间
的桥板拆除了，并将其扔入河
中。气急败坏的还乡团一边
命令士兵下河泅渡，一边将机
枪架在桥头，向南撤的游击队
员疯狂扫射。

面对敌人的猛烈进攻，
王兆银心急如焚，他向中队
长大声喊道：“队长，你们先
撤，我留下来阻击敌人，掩护
你们！”说完他就毫不犹豫地
端起从敌人手中缴获过来的
长枪向敌群猛烈射击，眼神
中透露着坚定与无畏。楝树
村的十几个基干民兵也按照
中队长的命令留在王家舍河
南岸，顽强地阻击敌人。激

烈 的 战 斗 持 续 了 三 四 个 小
时，战士们凭借着对革命事
业的无限忠诚和顽强不屈的
意志奋勇抵抗。然而敌人的
兵 力 和 火 力 都 占 据 绝 对 优
势，王兆银等人渐渐陷入寡
不敌众的困境。

沉着冷静的王兆银在这
千钧一发之际迅速作出了一
个大胆的决定：命令包括夏宝
银在内的十几位队员迅速南
撤，自己则承担掩护战友撤退
的重任。王兆银孤身一人端
起武器，与潮水般涌来的敌人
展开殊死搏斗，他射出的每一
颗子弹都饱含着对敌人的刻
骨仇恨和对革命事业的无限
忠诚。

敌人越来越近，王兆银毫
不畏惧，他在水稻田里边打边
撤，巧妙地利用地形，时而卧
倒，时而匍匐前进。这时敌人
的一挺机枪吐出了罪恶的火
舌，密集的子弹如雨点一般向
他射来，后来一颗子弹射中了
他的屁股，巨大的冲击力使他
摔倒在稻田里。他并没有因
此放弃还击，挣扎着起身战
斗，然而敌人的子弹如同恶魔
般无情，一连串地击中了他的
身体，王兆银顿时鲜血如泉涌
一般喷出，再次倒入稻田，鲜
血染红了这片生他养他的褐
色土地。

王兆银壮烈牺牲在王家
舍的稻田里，他用年轻的生命
为游击连的安全撤退赢得了
宝贵的时间。他的哥哥第二

天才得知噩耗，悲痛欲绝地撑
船来到这片稻田，为弟弟收敛
遗体。游击连的领导对王兆
银的英勇牺牲深感悲痛和惋
惜，连忙派人买了一口棺材厚
葬烈士。

王兆银虽然永远地离开
了我们，但是他不顾个人安
危、舍身掩护革命同志的英勇
事迹永远铭刻在楝树村和周
边地区的人们心中，他的革命
精神必将激励一代又一代后
来人为国家的繁荣兴盛而不
懈奋斗。
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◆◆潘福平潘福平

姜堰的姜堰的““四相堂四相堂””
◆◆钱俊钱俊

姜堰（原称姜埝）“四相
堂”始建于 1928 年，为姜堰当
时的大型建筑之一，它的主人
叫潘仲宾。

潘仲宾，1892 年生，祖籍
安徽歙县，号云子，名鸿龄。
1903 年，潘仲宾以第一名的
成绩考入泰州储公祠模范学

校 ，从 学 于 袁 康 侯（民 国 烈
士、同盟会会员）、马东侯等
老师，这些老师提倡新学、蓄
意维新、响应变革，对潘仲宾
的影响很大。1907 年，潘仲
宾同样以第一名的成绩从储
公祠模范学校毕业，老师们推
荐他报考军校，潘仲宾欣然应
允，准备与同学结伴而行。可
是他回家跟父母一说就遭到
极力反对，后来袁康侯以老师
身份出面游说，潘父还是以

“家业无人继承，年老无人侍
奉”予以拒绝。不敢违背父命
的他为此大病一场。后来弃
学经商后的潘仲宾非常钦佩
南通的张謇，一切都以张謇的
言行为楷模，将生意做得风生
水起。1927 年，潘仲宾还专
门到南通拜访张謇，对张謇居
住的房子和环境赞不绝口，认
为张謇的房子庄重、朴素、典
雅，于是回到姜堰的他立即筹
划兴建“四相堂”。

四相又叫四象，四象在中
国传统文化中指青龙、白虎、
朱雀、玄武，分别代表左右前
后或者东西南北四个方向，潘
仲宾之所以为自己的房子取
名“四相堂”是适应民俗，驱
邪避凶，同时也想规避政治风
险。潘仲宾建设“四相堂”除
了供家人居住和游玩外还有
一个目的，那就是筹建姜堰第
一座图书馆，从而发展姜堰的
教育事业。后来经过二十多
年的努力，“四相堂”陈列了
大量的书籍、碑帖、字画，政
府接待贵宾和召开重要会议
都安排到这里。

“四相堂”所选的地址在
现在的东板桥河北，包括如今
的烈士陵园在内，三面环水，
成半岛形状，只有东边有入
口。“四相堂”为砖木结构，主
建筑为九架粱的大厅屋，四间
贯通，前面两进房屋，中间有
紫藤花架和葡萄架相连，东南

边是姜堰补习班，西南边是慈
惠小学，北边是竹园、假山，
西边的“励今草堂”是潘仲宾
正常居住和会客的地方。

1940 年 9 月 14 日，陈毅率
新四军苏北指挥部机关进驻
姜堰，在姜堰地下党组织的安
排下，潘仲宾的潘亿泰猪行
（现罗塘街道桃园社区）成为
指挥部机关驻地，陈毅和粟裕
入 住 了 一 河 之 隔 的“ 四 相
堂”。陈毅特别喜爱“励今草
堂 ”的 清 净 优 雅 ，曾 多 次 在

“励今草堂”会见姜堰工商界
人士，开展统一战线工作。他
来到姜堰的当晚，就在“励今
草堂”奋笔疾书，分别给李明
扬、韩国钧写了一封信。

陈毅第二次入驻“励今草
堂”是在 1941 年 2 月，因为李
长江在泰州成立了汪伪泰县
政府，他奉上级命令指挥苏北
新四军讨伐李长江。刘少奇
那一天也从广东赶过来了，还
是穿着一件皮衣，二人在“励
今草堂”住了一宿，商定打击
李长江的方案。当天日本人
的飞机在姜堰上空飞来飞去，
所幸没有扔炸弹。陈毅和刘

少 奇 第 二 天 离 开 了“ 四 相
堂”，陈毅离开前还专门交代
潘仲宾等人：“躲到乡下去，
战争短时间不会结束”。

果然新四军离开姜堰之
后，张少华的部队就开进了

“四相堂”，张少华不但毁坏
了原有的陈设，而且在“四相
堂”建地堡、拉网线、设哨卡，

“四相堂”名存实亡了，潘仲
宾欲哭无泪。

经过几次接触，潘仲宾得
到陈毅的充分信任，陈毅称
之为“姜埝第一人”，黄桥战
役之后，陈毅亲笔写信邀请
潘 仲 宾 出 任 民 主 政 府 参 议
员，并将自己与潘仲宾的谈话
在《前线战报》发表，潘仲宾
因故未能成行，成为人生的一
大遗憾。潘仲宾晚年十分怀
念陈毅，经常捧着陈毅当年留
下的《七律·谢姜堰父老》诗
出神，他在 89 岁时提笔写下
这样一首诗：“历尽三朝剩此
身，风云变幻记犹新；谩劳先
哲夸奇士，谁信无人识冠军。
面向工农崇马列，胸怀坦荡礼
元勋；些须做得功夫处，玉树
能彰报国心。”

潘遵詧手绘潘遵詧手绘““四相堂四相堂””布局图布局图
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本报讯（记者 颜禹铭 卞
成）3 月 10 日，市委常委、组织部
部长周恒新来我区调研联系服务
重点企业、重大项目和基层党建
工作。他强调，要深入学习贯彻
全国两会精神，认真落实全市“新
春第一会”和组织部长会议部署
要求，充分发挥基层党组织战斗
堡垒和党员先锋模范作用，更好
推动改革发展、促进基层治理，努
力以高质量党建服务保障高质量
发展。区领导孙靓靓、黄卫平、刘
禅、孔纬参加调研。

在江苏亚电科技股份有限公
司，周恒新详细了解企业生产经
营情况，指出要强化科技创新主
体地位，加大研发投入和人才引
育力度，不断提升核心竞争力。

在太平洋精锻科技股份有限
公司，周恒新就产业链党建与企
业负责人深入交流，勉励企业发
挥“链主”带动作用，推动链上企
业信息互联、资源互通、优势互
补，更好地以党建链赋能产业链。

走进远通波纹管、派亿变压
器项目现场，周恒新仔细询问项
目建设进展，要求园区、部门主动
靠前服务，及时跟进解决项目建
设过程中遇到的难点问题，推动
项目早投产、早达效。

周恒新还来到三水街道察看
锦联社区党群服务中心，对社区
以“智慧平台”赋能基层治理等做

法表示肯定，指出要突出干部下沉、数字赋
能，不断创新服务方式、丰富服务内涵，提高
党建引领基层治理质效。在小杨社区，周恒
新边走边看，强调要发挥片区党建联盟引领
作用，推动资源整合、力量聚合，促进乡村全
面振兴。

本报讯（通讯员 孙娇）全
区摸排走访小微企业、个体工
商户以及家庭农场 2 万多家，
排查出有融资需求的经营主体
2000 多家，并将企业名单推荐
至意向银行；去年10—12月，全
区 16 家驻姜银行业金融机构授
信贷款 160 亿元以上……区发

改委积极响应关于支持小微企
业融资协调工作机制动员部
署，从供需两端发力，打好“加
减乘除”组合拳，推动全区小微
企业融资协调工作机制快速落
地，助力企业高质量发展。

在协同联动上做“加法”。
区发改委积极整合资源，制定

支持小微企业融资协调工作机
制实施方案，开展“千企万户大
走访”活动，全面摸排走访企业
的融资和发展需求，并与驻姜
银行业金融机构紧密配合，促
进银行信贷产品和企业信贷需
求精准对接，促进信贷资源直
达小微企业。 （下转2版）

本报讯（记者 黄文婧 卫婉倩 实习
生 石丹）3 月 11 日下午，全区 2025 年公安工
作会议召开，深入学习贯彻党的二十届三中
全会精神和习近平总书记关于新时代公安工
作的重要论述，贯彻落实各级政法工作会议、
公安工作会议精神和全区党建引领基层治理
工作会议要求，研究部署 2025 年全区公安工
作任务。区领导李伯群、刘沛参加会议。

区委常委、政法委书记李伯群充分肯定
全区公安机关 2024 年取得的工作成效。他表
示，“千亿姜堰”靠的是营商环境，公安部门大
有可为，更要主动作为；“千亿姜堰”绘的是城
市图景，公安部门担当在前，更要冲锋向前；

“千亿姜堰”为的是民生福祉，公安机关执法
为民，更要勤政爱民。他要求，全区公安系统
上下要坚持以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指引，勇担使命，接续奋斗，以更加
奋发有为的状态，全力护航经济社会发展，为
全面推进中国式现代化姜堰新实践作出新的
更大贡献。

副区长、区公安分局局长刘沛强调，要坚
定信心、下定决心、咬住恒心， （下转3版）

全区2025年公安工作会议召开

锚定更高目标 立足更高站位 建强全区高质量发展主阵地

区领导到开发区走访调研

区十六届人大常委会召开第二十七次会议
本 报 讯（记 者 陈 琦 琦

卞成）3 月 11 日，区十六届人大
常委会召开第二十七次会议。
区委书记，区人大常委会主任、
党组书记孙靓靓出席会议并讲
话。区人大常委会副主任、党
组副书记李荣圣，区人大常委
会副主任俞扬祖、杨少军参加
会议。区委副书记、副区长左
龙生，区法院院长李平，区检察
院检察长张咏臻，区监委相关
负责人列席会议。

会议听取和审议区十六届
人大常委会 2025 年度工作要
点、区政府关于 2024 年区级重
大投资项目计划执行情况的报
告以及区人大财经委员会的调
研报告、有关单位提出的人事
任免议案和相关辞职事项、区
人大常委会任职资格审查组的
审查报告、被提请任命人员所
作的拟任职发言。

会议测评通过 2024 年区人

大常委会票决产生的 4 个重点
监督项目计划执行情况，表决
通过人事任免事项、相关决定
草案。孙靓靓向被任命人员颁
发任命书，被任命人员向宪法
宣誓。

孙 靓 靓 在 会 议 结 束 前 讲
话。她指出，要把党的观念贯
穿人大工作始终。自觉坚持党
的领导，充分发扬民主，严格依
法办事，确保党的领导贯穿人
大工作全过程各方面；认真落
实党委要求，工作安排紧跟党
委部署，谋事议事紧贴党委要
求，争当党委得力的参谋助手；
坚决贯彻区委意图，正确行使
民主权利，准确领会组织意图，
严格执行党委决策，保证区委
的工作主张转化为人民的共同
意志。要把全局观念贯穿人大
工作始终。树立目标导向，提
升监督精准度，盯紧盯牢产业
发展、城市更新、乡村振兴等大

事要事，持续关注社会治理、教
育医疗、风险防范等民生实事，
尽责尽力为全局发展鼓与呼、
推与督；树立问题导向，提升监
督穿透力，准确把握重点，敢于
触及热点，着力弄清疑点，善于
化解难点，真正达到解决问题、
推动工作的目的；树立结果导
向，提升监督实效性，秉承“把
握有度、支持有方”的工作理
念，强化建议督办，打造监督闭
环，确保议题实施善始善终、善
作善成。要把民主观念贯穿人
大工作始终。完善“有始有终”
的民意参与机制，进一步健全
议题公开征集、监督事项预告、
列席会议代表座谈会、审议意见
落实情况公布等机制，拓宽民意
表达渠道，扩大群众政治参与；
打造“有声有色”的民主实践品
牌，持续深化“有事请找我，办
事请看我”“四级代表回选区访
选民”等活动， （下转3版）

本 报 讯（记 者 颜 禹 铭
卞成）根据全区落实“大抓经
济、大抓产业、大抓项目”工作
机制安排，3 月 11 日，区委书
记、区人大常委会主任孙靓靓
到开发区开展“园区工作日”专
题调研，走访挂钩联系重点企
业、重大项目、重点产业链群。
她强调，开发区是全区经济发
展的“顶梁柱”“压舱石”，要紧
紧围绕市委、区委决策部署，锚
定更高目标，立足更高站位，顺
着“大抓经济、大抓产业、大抓
项目”这条主线，进一步扛起主
担当、争作主贡献、建强全区高
质量发展主阵地，在冲刺“千亿
姜堰”进程中勇挑大梁、做足支
撑。区委常委、开发区党工委

书记孔纬参加调研。
在海龙电器有限公司，孙

靓靓深入 VVT 系统智能制造车
间，了解研发制造、专利发明、
人才引进等情况。近年来，公
司通过不断创新，在国内自主
品牌 VVT 系统研发制造企业中
处于领先地位。孙靓靓鼓励企
业瞄准新能源汽车市场，加大
科技攻关，掌握核心技术，赢得
未来竞争优势；同时叮嘱园区、
相关部门要有效促进链上企业
横向联系和纵向协作，推动形
成抱团发展、互补共赢的良好
格局。

赛宝工业技术研究院有限
公司致力为企业解决产品质量
问题，提供一体化解决方案，已

为双登、太平洋精锻等本土企业
解决多项质量提升等卡脖子难
题。在企业展厅，孙靓靓认真听
取企业发展情况介绍，详细询问
产品技术特点和科研成果转化
等情况，希望企业紧扣姜堰产业
定位，进一步集聚优势资源，深
化泰州赛宝实验室建设，以领先
可靠的技术服务优势，为姜堰提
升产业链韧性、推进新型工业化
贡献更大力量。

环 球 传 动 高 端 智 能 化 链
条、轴承绿色化暨智能 AI 改造
项目充分发挥 AI 人工智能作
用，搭建质量追溯系统，建立数
字化制造信息平台，预计可形
成年产链条 800 万米、轴承 60
万套的生产能力。（下转3版）

区发改委：“加减乘除”新算法助力小微企业融资发展


